
 



 
 

 

 

 

          Bonjour à toutes et à tous, lecteurs de la gazette du périscolaire de Saint-Georges ! 

 

Les enfants des CM1 et CM2 de l'école de Saint-Georges et Vieille-Ile ont abordé ensemble plusieurs 

thématiques concernant leur future vie en tant que collégien. Ils partageront avec vous chaque mois leur 

témoignage, mais aussi des anecdotes, des passions & savoir-faire, les attentes du collège et les activités qui 

se déroulent au sein du périscolaire ainsi que les divers évènements à venir ! 

 

Nos rédacteurs en chef ont fait des recherches et se sont exprimés personnellement au travers de ces 

articles, via des débats et des interventions de collégiens qui étaient au périscolaire l'année passée. 

L’objectif de ce projet est de les préparer au mieux pour leur statut de collégien. 

 

Dans chaque numéro de la gazette, vous retrouverez un talon-réponse concernant le thème abordé pour 

également avoir votre avis sur le sujet. Il est important pour nous, en tant qu'animateur socio-culturel, 

d'avoir un point de vue des parents pour la période collège de votre enfant. 

  

En vous souhaitant une bonne lecture !                                                                                         Florian 

 

 

 

 

 
 

Maël en                                                        LE THEME DU MOIS : 

Pleine 

Rédaction                                                 « LE COLLEGE, C'EST DUR ? » 

                                                                        Rédigé par Inès & Lyna 

 

« JE VOUS PARTAGE UN MOMENT FORT DE MON ANNEE » 

Rédigé par Ninya 

 

« JE TE PARLE D'UN SUJET D'ACTUALITE » 

Rédigé par Hafida 

 

« JE TE PARLE DE NOTRE PROJET » 
Rédigé par Carole 

 

                                                                                      « JE TE PARLE DE MA PASSION »                                    Arthur fier du                                                                 

R                                                                  Rédigé parMaddy                                 nouveau bateau 

                                                                                                                           pirate du périscolaire 

                                                         « PAROLE DE SCHOOL, CLAP DE FIN » 

                                                                       Rédigé par Julien Baracat 
  

                                                                                                 « CA VA SE PASSER » 

 Ninya & Zoé vous souhaite                       Rédigé par Julien Baracat   
La bienvenue au périscolaire 

            Saint-Georges !                                        « CANALISE TON STRESS  »                               

 

 

 

                    Timothée vous présente la famille Simpson réalisée en LEGO !  

 - - - - - - - - - - - - - - - AU PROGRAMME DE CE MOIS DE FEVRIER 2024 - - - - - - - - - - - - - - -  



 

 

     

   Le sujet du mois des CM2 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Nous avons fait intervenir au périscolaire de St-Georges des  

collégiens du collège FOCH, qui ont débattu sur des sujets liés 

à la vie au collège. Les CM2 ont posé plusieurs questions et un grand débat s’est 

ouvert entre des collégiens et des élémentaires. 

Parmi ces collégiens, nous retrouvons Lyna, qui avait déjà été porteuse du projet « Etre Pré’ Ado » 

pendant l’année scolaire 2021-2022 et qui a rédigé un article sur le téléphone portable (dans la 

première gazette) aux cotés de Ela, sa binôme de rédaction, également au collège FOCH. 

Sa sœur Ines, en CM2 et future collégienne, n’a pas hésité à lui poser toutes les questions qui lui 

passaient par la tête. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Est-ce que le collège c'est dur ? Ines 

« Au début oui j'ai eu un peu peur car le collège c'est beaucoup plus grand que la primaire donc au 

début on se perd mais au bout d'un moment on s'y adapte. 

Il y a aussi beaucoup plus de devoirs, les profs sont plus exigeants, il y a aussi les heures de colle etc. 

Donc oui c'est dur mais seulement au début. » Lyna 

 

Est-ce qu'il y a beaucoup de harcèlement là-bas ? Ines 

« C'est vrai que les gros mots, insultes sont beaucoup plus fréquents mais sinon non, 

le harcèlement est aussi fréquent en primaire qu'au collège. » Lyna 

 

Est-ce que les devoirs sont durs ? Ines 

« Non c'est comme en primaire ce n’est pas trop dur vu que c'est à notre niveau mais 

il y en a beaucoup plus. » Lyna 

 

Si on est en retard on a des colles ? Ines 

« Ca dépend si notre retard est excusé avec billet de retard : C’est justifié, et si c’est à la première 

heure le matin et l’après-midi aussi. Mais si c’est entre les intercours et qu’on n’a pas d’excuses, soit 

c’est la première fois et on n’a rien juste un avertissement, soit c’est déjà la deuxième ou la troisième… 

Et là on risque d’être collé. Pour ma part, je n’ai jamais été collée ! » en retard souvent sans excuses 

ou alors avec des excuses débiles oui on se fait coller. » Lyna 

 

Pourquoi on est obligé d'avoir son carnet pour rentrer dans le collège ? Et pour d'autres choses ? 

Ines 

« Car le carnet confirme qu'on étudie au collège. » Lyna 

 « LE COLLEGE, C'EST DUR ? » 

 

                   
                      Rédigé par Inès : Cm2 du périscolaire 

       de St-Georges & Lyna : Elève au collège FOCH 

 

 



 

    

        L'article Evasion en Vacances du mois 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Mes vacances d'été : 
« Pendant les vacances en octobre, je suis partie en Tunisie à Djerba. 

Le premier jour on a découvert les piscines et la mini disco qui est un club de danse pour les enfants. 

Le lendemain on a fait du cheval sur la plage le soir. On a fait du chameau : Moi, ma sœur Tamara, 

ma demie sœur Ophélie, et ma mamie. 

Je suis allé en bateau pour voir des dauphins, après on est allé sur une île et on a cherché des coquillages. 

Le soir y a un animateur qui s'appelle Rio qui nous a parlé, qui a dansé et s'est amusé avec nous. 

Le dernier jour on a fait du quad sur la plage le soir. Le lendemain on a pris l'avion à 4h du matin pour 

retourner en France. » 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Mes vacances à l'antenne Les Pins du CSC Robert Schuman : 
« Depuis le CP je suis inscrite au centre aéré du quartier Les Pins à Haguenau. Je me rappelle d'un 

souvenir qui m'a marqué et qui m'a fait énormément plaisir. 

Je me souviens d'une sortie au château du Fleckenstein, j'étais dans le groupe de Florian. Il y avait 

ma cousine Angélina, une autre Angélina & Léana qui sont soeurs, Kyliano, Maël et Inaya. 

Nous avons vécu un super moment à faire le château des énigmes avec plein de rires et de photos 

délirantes. » 

 

« J'ai fêté mon anniversaire pendant les vacances et les animateurs m'ont fait une belle surprise. 

Pendant une activité avec Ozlem & Florian, j'étais assise à une table dos à l'entrée de la salle et la 

musique « Joyeux Anniversaire » de Eva Queen est alors passée. Les animateurs sont alors venus 

avec le gâteau que ma maman avait ramené pour partager avec mes copines et ma cousine Angélina. 

» 

 

« J'ai reçu un souvenir pour mon anniversaire de la sortie au Fleckenstein avec une photo sur le siège 

de la reine qui porte la couronne... Bref, j'ai passé un super moment !!! » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

« JE VOUS PARTAGE UN MOMENT FORT DE MON ANNEE » 
 

 

                                                                            Rédigé par Ninya 

 



 

        

       L'article Sensibilisation du mois 

 

 
 

 

 

 
           

- - - - - 

- - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

« Le harcèlement a pour effet de porter atteinte à la dignité des personnes et de créer un 

environnement intimidant, dégradant, humiliant et offensant. 

Avec le développement des nouvelles technologies et les réseaux-sociaux, il dépasse le cadre scolaire 

et affecte aussi les jeunes à travers le Cyber-harcèlement. » 

 

Les enfants de l'école St-Georges, Musau, Vieille-Ile et de la pause méridienne se sont mutualisés 

pour faire passer un message sur le harcèlement sous forme de chanson puis la réalisation d'un clip. 

Entre euphorie et appréhension, les enfants se sont rendus dans le studio d'enregistrement « Les Bains 

Rock » à proximité du CSC Robert Schuman. 

 

Plusieurs rendez-vous dans les différents périscolaires ont permis aux enfants d'apprendre le texte de 

leur chanson, notamment sur les accueils du mercredi à la Musau, le périscolaire St-Georges les soirs. 

Les temps de midi ont permis de créer des pancartes et de la customisation sur t-shirt pour faire diffuser 

les messages de soutien contre les différentes formes de harcèlement et de discrimination. 

 

Tous les enfants ont pu accomplir ce grand projet avec fierté sur un sujet qui est omniprésent dans tous 

les établissements scolaires et qui touche beaucoup d'enfants & jeunes en France. 

 

Merci à Hafida, l'animatrice porteuse de ce projet, à Mehdi, référent du périscolaire de la Musau, qui 

l'a soutenu et l'a accompagné lors des enregistrements et bien évidement à la détermination du groupe 

d'enfants qui l'ont fait vivre. 

 

Le clip vidéo du titre « ET SI C'ETAIT MOI » est disponible sur la chaine Youtube du CSC Robert 

Schuman. Un profond message pour l'humanité raconté en chanson... N'hésitez pas à le partager !! 

- - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - -  
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
Angélina                                                                                                                                    Kamelya                                                                                                                                                          

Louison                                                                                                                                 C    Charlie                                                                                                                                                                    

Dina, Eléa                                                                                                                                        Ema                                                                                                                                          

Maya                                                                                                                                              Lucas                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Abygaëlle                                                                                                                                      Hafida 

 
                                                                                                                                                         

 

 

                                     « JE TE PARLE D'UN SUJET D’ACTUALITE » 

                                  

                                                                    Rédigé par Hafida 



 

 

 

          L'article Inter-périscolaire du mois 

 

 

                                                                                                  

 

 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   

Dans le cadre de la gazette inter-périscolaire, nous sommes allés à la rencontre du périscolaire de 

Vieille-Ile (une deuxième fois) pour interviewer le groupe des délégués mis en place cette année et 

mené par Carole. 

 

Un groupe de CM2 reporter du périscolaire de Saint-Georges composés de Anael, Jérémy & Léana 

se sont portés volontaire pour collecter les informations nécessaires à la rédaction de cet article. 
 

« De quel projet s'agit-il ? »  

 

                                                                                                                Les délégués du périscolaire : 

 

« Les enfants du Conseil des Délégués du périscolaire se réunissent chaque Lundi afin de mettre en 

place les règles de vie et échanger sur les différents évènements qui auront lieu durant l'année. » 

 

Nos Missions : 
 

– Entretien du Périscolaire ; 

– Décoration du Périscolaire ; 

– Distribution du goûter en alternant les délégués ; 

– Règles de vies ; 

– Conseil des délégués. 

– Boîte à idées : décision collective d'une mascotte qui sera 

 une Tortue en peluche. 

 

« A la rentrée 2024, les délégués avaient pour mission de regrouper les votes auprès de tous les 

enfants du périscolaire pour décider du nom de la mascotte. 

Cette mascotte accompagnera les enfants dans le quotidien du périscolaire et elle a été baptisé 

Fripouille. » 

 

– Développer des échanges et des projets communs avec d'autres périscolaires. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Projet mis en place avant les vacances de Noël 2023 – Rédaction d'une lettre individuelle de chaque 

délégué et d’une lettre commune à l'attention du périscolaire de Marienthal. 

 

Finalité : Sortie au marché de Noel de Haguenau le 19 Décembre 2023 Vieille-Ile/Marienthal. 

 

La suite de ce projet sera de visiter le périscolaire de Marienthal avec les délégués, de partager des 

moments conviviaux, d'échanger des idées et de raconter leur quotidien au périscolaire. 

D'autres moments ultérieurs auront lieu tout au long de l'année dans le cadre de divers évènements 

programmés par le CSC Robert Schuman. 

 

 

                                                                                                            « JE TE PARLE DE NOTRE PROJET » 

 
                                                                                                         Rédigé par Carole / Animatrice 

                                                                                           au périscolaire de Vieille-Ile 



 

        

                                                                                                Question de Florian l'animateur : 
 

« Pour toi, quel serait le périscolaire idéal ? » 

 
 

Augustin : « J'aimerais une salle uniquement dédiée aux consoles de jeu-vidéo » ;  

 

                                        
   
Mathilde : « Trouver un endroit chaud pour prendre le goûter car nous sommes dehors hiver comme 

été pour le prendre » ;  
 

 

 
 

Agathe : « J'aimerais vraiment qu'on ait un gymnase comme au périscolaire de Saint-Georges. » 

                                  
 

 
 

 

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

                             L'article Savoir-Faire du mois 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

- - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
« Je m'appelle Maddy Hickel. On m'a demandé d'écrire un petit article pour me présenter et expliquer 

ma passion, qui est d'écrire des histoires. 

Devant l'équipe du périscolaire j'ai partagé à haute voix « Toi moi & le bateau », une aventure de 

pirate qui les a beaucoup impressionnés. Je dirais que c'est grâce à mes bons résultats à l'école où le 

français est une matière que j'apprécie, au plaisir que j'ai à lire des histoires du soir à mon petit frère 

et plus récemment pendent des temps calmes où je dévore des vrais romans. 

En ce moment c'est Wonka, inspiré de Charlie & la chocolaterie de Roal Dahl, 

Cela a enrichi mon imagination déjà très grande, avec une énergie débordante. C'est d'abord en créant 

des bandes dessinées depuis un ou deux ans, car je dessine aussi, ce qui m'aide à canaliser mes 

émotions et évacuer mon stress. 

     Encouragée par mes amies comme Thalia, par ma maman et ma maitresse Mme HANTZ, j'ai 

trouvé dans l'écriture de mes histoires, beaucoup de choses positives pour moi car je peux raconter 

mes rêves, mes pensées, ce que je lis et m'inspirer de ce que j'aime dans les films à la télé par exemple, 

Je continue d'écrire une nouvelle histoire que j'ai appelée « La vie c'est ça » et que je vous partagerai 

peut-être. » 

 

 

                                                                    « JE TE PARLE DE MA PASSION » 

                                                                               

                                                                                                     Rédigé par Maddy  



 

                                                                                                            

 

                                                     L'article Culturel du mois 

 

                                                                                                

 

 

 

 

 

Après 4 années de réflexion et de travail, le film documentaire Parole de School, vient de vivre son avant-

première : mardi 05 décembre dernier au cinéma Megarex de Haguenau. 

350 personnes, essentiellement des familles issues des structures d’accueil du CSC Robert Schuman étaient 

présentes, ainsi que des partenaires qui ont soutenu le projet tout au long de sa réalisation. Parmi eux, une 

grande partie des 150 enfants ayant participé au film devant et derrière la caméra. Plus particulièrement, les 

enfants de l’Antenne les Pins, des périscolaires Musau et Roses qui pour certains ont participé aux ateliers 

d’initiation, à la préparation et aux séances de tournage du film. Également présents, des enfants de la ville 

et de l’agglomération, des écoles de la Musau et des Roses, ainsi que du Conseil Municipal des enfants. 

 

« Le point de départ du film se situe en 2019… » nous confie Julien Baracat, le coordinateur du projet. 

« Nous arrivions à la fin des 5 ans de la première Délégation de Service Public concernant les accueils 

de périscolaires élémentaires de la ville de Haguenau. Nous lancer dans la réalisation d’un documentaire, 

nous permettait d’aller à la rencontre des enfants, les questionner et compiler leurs ressentis par rapport 

à ce qu’ils vivent dans leur quotidien… C’est aussi un bon moyen de prendre le pouls et d’alimenter les 

débats que nous menons régulièrement pour évaluer et faire évoluer nos pratiques en tant que Centre 

Social et Culturel et acteur social ». 

Faire un film sur les enfants et fait par les enfants, c’est l’intention première du film. C’est surtout 

l’engagement que nous avons pris avec le réalisateur de l’association Répliques : Eric Schlaflang, qui nous 

a permis de concrétiser notre projet. « On entend souvent les adultes parler à la place des enfants et avoir 

des opinions très tranchantes les concernant ». Le film Parole de School peut servir de déclencheur et 

faire émerger des discussions entre les enfants et les parents. « Car c’est un des effets immédiats du film. 

Dédramatiser la position des parents par rapport à leurs enfants, souvent angoissés par le quotidien et le 

tapage subi et causé par les médias et les réseaux sociaux ». 

 

Le film Parole de School communique un vent de fraîcheur. Il parle de la vie avec un grand V, de la vie des 

enfants. A l’école, à la maison, avec les copains et les copines, le documentaire met en lumière leurs opinions 

sur des sujets qui les intéressent et met en relief leurs aspirations quant à leur avenir et à leur perception du 

monde qui les entoure. 

 

 « Nous avions un plan assez précis de ce que l’on voulait filmer et comment on souhaitait entraîner les 

enfants participants aux ateliers hebdomadaires dans le processus de création du film… » convient Eric 

Schlaflang. « Mais c’est au cours de cette dernière année que le plan de tournage s’est imposé à nous. 

Les enfants ont pris le contrôle, ont joué le jeu en nous rapportant des anecdotes, des souvenirs, en 

observant ce qu’il se passait autour d’eux. Peu à peu l’adulte s’est effacé et a laissé l’enfant s’exprimer 

sans filtres et sans appréhension. » 

 

Après cette avant-première, un dossier du film sera envoyé aux principaux partenaires éducatifs et sociaux 

présents sur le territoire. Des projections pour les scolaires, pour des équipes éducatives d’écoles 

élémentaires, des groupes de parents d’élèves…peuvent s’organiser dans le but qu’un maximum d’enfants 

et d’adultes puissent le visionner et profiter des enseignements qui en découlent. 

 

Le film sera également disponible sur les plateformes numériques à partir du printemps prochain et sera 

inscrit à des festival comme le festival national du film scolaire qui se déroule chaque année à Lyon. 

Continuez à suivre le projet sur www.csc-haguenau.fr 

                                                                                                                                          « PAROLE DE SCHOOL, CLAP DE FIN » 

 

 

                                                                                                                                   Rédigé par Julien Baracat 

                                                                                                                Référent Lien Social & Culturel 
 

http://www.csc-haguenau.fr/


 

         

               L'article Evènement du mois 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
                    

UN CONCOURS DE BLAGUE, UNE FOIS ? 

 

Le CSC Robert Schuman de Haguenau organise un Concours de Blague, dans le cadre de la 

quinzaine culturelle Belge qui se tiendra du 09 au 23 mars prochain. Au programme de cet événement 

rassemblant bon nombre de partenaires associatifs, culturels et commerces locaux : spectacle, concert, 

atelier culinaire, exposition, atelier créatif… Et la Fancy Fair : événement inaugural sous forme de 

kermesse artisanale que l’on retrouve régulièrement dans les villages et écoles belges et qui se 

déroulera, le samedi 09 mars entre 11h et 17h sur le parvis de la médiathèque. 

 

« Quoi un concours de blague est organisé pour les enfants du CSC Robert Schuman ? » 

 

Le principe est simple ; les enfants sont assis face à face à une table, en un contre un, chacun son tour, 

un enfant raconte une blague à l’autre et le premier qui rit perd. 

 

Des qualifications sont organisées, entre le 11 et le 18 mars à l’Antenne Centre-Ville et au quartier 

Les Pins, ainsi que dans les périscolaires, St Georges, Roses et St Nicolas. Les équipes et les 

participants sont d’ores et déjà en pleine préparation. Rassembler ses meilleures blagues, s’entrainer 

à les raconter et surtout à ne pas rigoler. Lors de ces qualifications, les deux meilleurs représenteront 

leur structure lors de la grande finale, organisée le jeudi 21 mars à partir de 17h47, salle de la douane 

à Haguenau. Une finale qui prendra des allures de match de boxe ! 

 

Ambiance musicale surchauffée, jeux de lumière, machine à fumée et surtout la présence de notre 

arbitre officielle, j’ai nommé la marraine de notre Saison Culturelle et comédienne, Pauline Vernier, 

vêtue de sa tunique rayée blanche et noire et armée de sa sonnette maléfique. 

 

Après les matchs de poules, les meilleurs participeront aux demis, à la petite puis à la grande finale. 

Qui deviendra le meilleur blagueur de Haguenau ? 

 

Pour tout savoir sur le concours, Pauline Vernier, qui présentera son One Woman Show, le vendredi 

15 mars à 20h à l’Antenne des Pins, nous a préparé un « tuto concours de blague », que vous pouvez 

retrouver sur la chaine Youtube du CSC Robert Schuman. Et retrouvez toutes les infos sur  

www.csc-haguenau.fr 

 

 

 

 

 

 
 

                                                      « CA VA SE PASSER » 

 
                                                          Rédigé par Julien Baracat 

                                                     Référent Lien Social & Culturel 

http://www.csc-haguenau.fr/


 

 

L'article Bien-Etre du mois                                                                                        

 
 

 

 
 

 

                                                                                                                

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Le collège est bien évidemment une grande étape à passer dans la vie d'un jeune qui est encore en 

école élémentaire. En effet, beaucoup de questions peuvent traverser l'esprit d'un CM2, des 

appréhensions, des craintes ou même parfois des peurs. 

Nous avons eu la chance, dans cette gazette, d'avoir un regard extérieur sur la canalisation du 

stress et comment on peut se ressourcer naturellement... Et il n'est pas forcément nécessaire 

d'aller très loin ! 

 - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Comment peux t-on faire un lien avec l'évacuation du stress au collège & le bien-être ? 

Le conseil de l'expert : La vie secrète des arbres et leurs bienfaits 

 

Les êtres entretiennent un lien particulier avec les arbres. On peut l'éprouver au cours d'une promenade 

en forêt, on revient avec un bien-être, on se sent détendu. 

Ses effets bénéfiques font désormais l'objet d'études scientifiques notamment au Japon. 

La Sylvothérapie, c'est l'acte de faire un câlin aux arbres pour se ressourcer grâce à leur  

énergie, en fermant les yeux et en respirant profondément. 

 

 

Certains arbres comme les pins, les sapins et l'eucalyptus, diffusent des essences odorantes positives 

pour notre respiration. D'autres possèdent des phytocides composants chimiques que libèrent les arbres 

pour se protéger des insectes et renforcent notre système immunitaire. 

 

Les arbres nous invitent à une connexion personnelle comme le chêne qui nous apporte de l'énergie 

positive, et le hêtre aussi. Le tilleul permet de lâcher prise et donc, évacuer le stress d'un individu. 

Ils communiquent entre eux et avec certains animaux, ainsi que des organismes grâce aux réseaux 

racinaires, canal de communication. 

 

La forêt de Haguenau est le poumon vert du nord de l'Alsace. On y trouve des arbres remarquables 

dont 14 labélisés, des étangs, et des histoires celtiques : la mythologie des Druides intimement liés à 

la nature et à la médecine des plantes gardien du savoir. 

 

Il est donc plus que nécessaire d'encourager les jeunes ados à se ressourcer dans la nature, observer, 

écouter et de se connecter réellement à la vie et non aux réseaux sociaux en permanence. 

                                                                                                                                 C.B 

 

 
 

 

 

 

                                                                                                                                  « CANALISE TON STRESS » 
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EXPRIME-TOI ! 
 

Commentaires personnels des enfants sur le projet Gazette 

 

 

Ines : « C’est très intéressant de savoir des choses sur le collège. » 

 

Ninya : « J’aime la gazette parce qu’il y a une bonne ambiance et que j’aime écrire sur 

l’ordinateur. » 

 

Charlotte : « J’aime bien parce que je ne savais pas ce qui allait se passer au collège, maintenant 

je le sais. Une collégienne est venue et nous a dit ce qui se passe au collège. » 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

PROCHAINEMENT, DANS VOTRE GAZETTE 

 

 

Ne manquez pas le prochain numéro de nos rédacteurs en chef ! Disponible exclusivement au 

périscolaire Saint-Georges 

 

Retrouvez Valéria & Anaël qui ont évoqué le thème de la discrimination ... Et bien d'autres 

articles ! 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

 A VOUS D'JOUER   

 

------------------ Talon-réponse sur le sujet : Le début du collège -------------------- 

 

Parce que votre avis nous importe beaucoup. Votre vision sur l'avenir au collège de votre enfant 

 

Lorsque que mon fils/ma fille ...................................................................................................... ira au 

collège, ……………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………………………

……………………………………………………………………………………………………………………… 

 

 Signature du responsable de l'enfant : 

 

 

 

 

 

 



 

 

Ines, élève au CM2 qui est en train de lire les grandes lignes de la gazette & Lenny et Lyna, élèves 

au collège FOCH qui rédigent l’article principal de ce mois sur l’ordinateur. 
 

 

 

Notes : 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Le périscolaire Saint-Georges vous accueille tous les matins & tous les soirs avec sourire & bienveillance ! 



 


